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AMICI PARCO DEL CASTELLO 
TORRICELLA-TAVERNE 

 
 
 
 
 

 ASSEMBLEA GENERALE ORDINARIA 
 31 AGOSTO 2013 presso PARCO DEL CASTELLO 

 
 
Ordine del giorno 

1. saluto del Presidente 
2. nomina del presidente del giorno 
3. relazione del presidente 
4. rinnovo Comitato 
5. presentazione conti 2012 
6. lettura del rapporto dei revisori e approvazione dei conti 
7. presentazione attività future 
8. eventuali 
 

 
1. Saluto del Presidente 

 
Il Presidente, a nome del comitato, informa che nel 2013 ricorre il decimo anniversario della 
sottoscrizione della Convenzione con la Fondazione Famiglia Michele Trefogli per la messa a 
disposizione di un terreno da adibire a parco gioco accessibile al pubblico.  
Infatti l’assemblea costitutiva “Amici del parco del castello” per la “gestione del Parco del castello” 
a Torricella ha avuto luogo il 17 ottobre 2003. La Convenzione con la Fondazione Michele  
Trefogli per la messa a disposizione del terreno per realizzare un parco giochi accessibile al 
pubblico, porta la data 10 novembre 2003. L’anfiteatro, quale prima opera unitamente alla casetta 
portano la data del 2004. 
Una ricorrenza che il Comitato intende sottolineare prevedendo nel 2014 qualche novità 
aggiuntiva, per ora ancora allo stadio di progetto. 
Un traguardo che merita di essere sottolineato per un attività che senza ombra di dubbio ha 
mantenuto fede agli obiettivi a suo tempo stabiliti, intesi a rispondere alle aspettative di tutti 
coloro che avrebbero e hanno beneficiato della realizzazione di questo progetto.  
Ne consegue che, con il consenso dell’assemblea ed in base a quanto previsto dall’art 8 della 
Convenzione, visto che non é stata inoltrata una disdetta tra le parti, la messa a disposizione del 
pubblico di parte del parco di proprietà della Fondazione Michele Trefogli si protrae perlomeno 
fino al 2018. Questo perché stando all’art. 9 della Convenzione la disdetta deve essere data con 
cinque anni di preavviso. 
 
Chiariti gli aspetti formali il Presidente rammenta che l’Assemblea  é chiamata a pronunciarsi 
sull’attività dello scorso anno civile, e a deliberare sulla gestione dei conti del 2012.  
Pertanto la relazione presidenziale riferisce sulle iniziative svolte nel 2012 ricapitolando quelle 
effettuate nel frattempo nel capitolo dedicato alle prospettive future. 

 
 

2. Nomina del presidente del giorno 
 
 

Su proposta di Heidi Moccetti, l’assemblea all’unanimità chiama a dirigere l’Assemblea ordinaria 
Daniele Bricalli , che dopo un breve saluto da seguito ai lavori dell’assemblea. 

 
 

3. Relazione del Presidente sull’attività del 2012 
 
Si riporta il testo integrale allestito dal Presidente, esposto in modo succinto nel corso 
dell’assemblea.  
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“Come già accennato nel saluto di apertura dell’assemblea l’incontro odierno fornisce ai soci un 
occasione per fare il bilancio su di un progetto voluto da un gruppo promotore, e sostenuto da 
oltre 200 membri (famiglie, enti diversi che dall’inizio confermano annualmente la loro 
appartenenza all’Associazione) e che sta per raggiungere il traguardo del decimo anno di attività. 
Un progetto che ipotizzando una media di un figlio per famiglia porterebbe a oltre duecento 
l’effettivo dei bambini di varia età che usufruiscono di questa iniziativa. In pratica il loro numero é 
il frutto di una semplice stima nella misura in cui il Parco é accessibile a tutti indipendentemente 
dall’età.  
Al di là del numero dei soci, il grado di apprezzamento di quanto proponiamo lo troviamo nel 
numero di partecipanti alle varie manifestazioni, nell’uso e nell’utilizzo delle infrastrutture del 
Parco per le feste di famiglia ed altri avvenimenti, ed ancora dalla frequenza giornaliera dei 
fruitori del Parco. 
In base a questi indicatori risulta che il Parco viene condiviso da persone di tutte le età che 
trovano questo luogo rispondente alle loro necessità: dalle mamme con bambini in tenera età, 
alle famiglie con bambini in età della scuola dell’obbligo, agli anziani con i nipoti; dalle classi di 
scuola d’infanzia a tutta la popolazione, ecc. Un luogo accogliente e ricercato in particolare 
durante i periodi di calura.  
Quest’anno, il Parco è pure stato frequentato da operai attivi nei diversi cantieri aperti nel 
Comune che apprezzano questo luogo per godersi la pausa del mezzogiorno in un ambiente 
tranquillo, fresco, di distensione e di riposo. 
Infine un indicatore della frequenza del Parco risulta pure dal numero dei sacchi di raccolta dei 
rifiuti, settimanalmente sostituiti. 
 
Un aspetto critico, per ora rimasto contenuto, riguarda gli atti di vandalismo che riteniamo situarsi 
nell’ordine di importanza di una normale manutenzione di un luogo aperto a tutti. 
 
Ringraziamenti 
 
Come sempre riservo uno spazio per rinnovare i ringraziamenti per la costante e proficua 
collaborazione assicurata:  

• dai membri di Comitato e dai loro famigliari; 

• dai sostenitori che sotto varie forme ci permettono di ampliare e diversificare quanto 
offerto dall’Associazione. 

• dall’AIL, nostro sponsor principale, ed ai diretti collaboratori che grazie alle loro 
competenze ci danno modo di organizzare i vari eventi nella massima sicurezza;  

• dal Municipio, ed i dipendenti dell’amministrazione comunale per il loro contributo e 
appoggio fornito per assicurare la buona riuscita delle manifestazioni; 

• dalla società calcio di Bedano che mette a nostra disposizione tavoli ed altre attrezzature 
(collane con lampade, paiolo per la polenta); 

• dalle ditte e società che di volta in volta, sostengono l’organizzazione dei vari eventi, in 
particolare offrendo dei premi in occasione della tombola;  

• da tutte le persone che di volta in volta partecipano alle diverse manifestazioni; 

• dal nostro referente per la gestione informatica, Marco Rossi per la manutenzione e 
l’aggiornamento del nostro sito www parcodelcastello.ch; 

• da coloro che non ho citato, ma che fanno di questo progetto un’avventura che arricchisce 
l’offerta di servizi rivolti al pubblico. 

 
Riscontro sulle manifestazioni previste a calendario 
 
Lo scorso anno le manifestazioni previste a calendario hanno subito le bizze del tempo con la 
Festa di primavera e la castagnata rinviate alla settimana successiva e la festa di fine estate 
Gusti e sapori, dopo un primo rinvio, definitivamente annullata. In compenso i tre aperitivi 
proposti all’ultimo venerdi dei mesi di maggio, giugno e luglio, hanno riscosso un ottimo 
successo.  
Gli eventi organizzati sono: 

• la festa di primavera dedicata ai ragazzi in età scolastica che ha avuto quale tema 
l’energia pulita; 

• la tombola rivolta in particolare agli adulti e persone anziane del Comune resa possibile 
grazie ai numerosi enti che hanno offerto ricchi premi sotto forme diverse; 

• la castagnata, con la distribuzione gratuita delle castagne e la consueta corsa nei sacchi; 
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• il Mercatino dell’avvento, che per la seconda volta ha avuto luogo nel parco in 
collaborazione e con il diretto sostegno del Comune; 

• i canti di Natale, con l’esibizione del coro dei ragazzi delle scuole di Taverne-Torricella e 
Bedano.  

 
Le varie manifestazioni si sono svolte secondo una trama consolidata ma non per questo prive di 
modifiche e novità. 
La festa di primavera ha usufruito della presenza del coordinatore del W-3-W, signor Carlo Storni 
il quale con il suo brevetto di pompa a pedali ha sensibilizzato i ragazzi sulle condizioni di molte 
famiglie di contadini poveri nel terzo mondo, ora in grado di fabbricare la stessa utilizzando 
risorse locali. Pompa a pedale che permette un’adeguata e razionale irrigazione del suolo e di 
rimando di usufruire di prodotti che assicurano la sufficienza alimentare. Per l’occasione erano 
pure presenti delle vetture e biciclette elettriche, a disposizione del pubblico. 
All’Associazione W-3-W é stata devoluta la somma di franchi 300 quale contributo per la 
consegna e installazione di pompe a famiglie bisognose.  
 

 La tombola é l’evento organizzato con l’apporto del contributo diretto di circa 25 enti,  ditte e terze 
persone che offrono varie forme di premi. Tra questi citiamo: il contributo di franchi 200 della 
cassa Raiffeisen, di un buono di franchi 50 da parte della Manor, della Migros Ticino, della Coop; 
di biglietti di andata e ritorno al Monte Lema, e Monte Tamaro, dei buoni benzina della City 
carburoil, di pacchetti di Caffè della Chicco d’oro e Caffè Ferrini, dei buoni per controllo della vista 
dell’Ottico Andreoli, dei buoni d’acquisto della Farmacia Tosi e di  altre offerte fatte da ditte 
(Riseria Taverne, salone Arcobaleno, salone Umberto, La Domestica, Monzeglio vini), dei 
ristoranti (Serta, La Griglia, Dosso). A questi vanno aggiunti quelli offerti da terze persone per un 
valore complessivo stimato a 1300.-/1500 franchi. 
 
La novità introdotta in concomitanza della bella stagione riguarda l’aperitivo organizzato 
nell’ultima settimana dei mesi di maggio giugno e luglio. Una novità che é pure stata rinnovata 
quest’anno e che sta riscuotendo successo. Questi, finanziariamente parlando, hanno supplito al 
mancato introito che di regola é ricavato in occasione della festa di Gusti e sapori. 
 
La castagnata dopo le esperienze poco riuscite degli scorsi anni per la scarsa qualità del 
prodotto, è stata “salvata” dalle castagne acquistate presso un nostro concittadino che dispone di 
una selva castanile nei monti sopra Torricella.  
 
Il Mercatino dell’avvento organizzato per il secondo anno direttamente dal Municipio per il tramite 
dei funzionari e operai comunali, ha suscitato un consenso generale rispondendo alle attese e 
alle aspettative del Comitato, degli espositori con le loro bancarelle, della popolazione. 
L’organizzazione del Mercatino all’interno del Parco e nel prato dirimpetto è stata recepita 
positivamente, potendo usufruire di uno spazio meno dispersivo e più contenuto. 
Lo svolgimento del Mercatino all’interno del Parco è stata facilitata dall’apporto dato 
dall’amministrazione e degli operari del Comune. La prima assumendosi il compito di presa di 
contatto e per organizzare la presenza degli espositori, i secondi per l’installazione di tutta la 
logistica necessaria per lo svolgimento dell’evento in fine pomeriggio (installazione delle collane, 
dei faretti e dei punti di distribuzione dell’elettricità). 
 
I canti di Natale sono stati allietati dall’esibizione del coro formato dalle classi di scuola 
elementare di Torricella Taverne e Bedano, dirette dal loro maestro di canto. Ai ragazzi di scuola 
ed agli altri partecipanti, perlopiù genitori, é stata offerta la “panettonata”.  
 
I vari eventi, oltre ad essere annunciati sul nostro sito e sul volantino distribuito a tutti i fuochi in 
occasione del rinnovo della tassa sociale, sono stati pubblicizzati con la distribuzione di volantini 
in tutti i fuochi e ditte dei Comuni di Torricella Taverne e Bedano, unitamente nella posa di due 
striscioni, uno all’esterno del parco ed il secondo sulla rete metallica all’uscita del posteggio della 
Co-op a Taverne. All’occorrenza sono pure stati annunciati tramite comunicati stampa. 
 
Il Parco, come consuetudine, è stato scelto da famiglie che hanno riservato un pomeriggio per 
festeggiare un evento quale compleanno o altre ricorrenze. Il Parco é pure stato 
momentaneamente occupato da classi dell’asilo dell’infanzia e delle nostre scuole. In questi casi 
e su richiesta sono stati messi a disposizione anche i servizi WC comunali, posti dietro la casa 
parrocchiale. 
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Lavori di manutenzione effettuati all’interno del Parco. 
 
Oltre ai normali lavori di manutenzione, di pulizia e di pittura delle installazioni in legno del Parco 
svolti nel corso dell’anno, di regola prima dell’organizzazione di nuovi eventi, vi è stata la parziale 
sostituzione e rinnovo del truciolato. 
 
Una questione che si tende a migliorare è quella di formare dei “terrazzi” per contenere l’erosione 
del terreno, in occasione di forti temporali, con asportazione del terriccio verso il basso. Pertanto 
dopo il canale a monte della proprietà, sono state posati dei tronchi per contenere il materiale 
trascinato dall’acqua. Il risultato ottenuto é evidente in quanto con il materiale depositato e 
consolidato é diminuita la pendenza del terreno e la superficie ottenuta, più pianeggiante, meglio 
si presta allorquando necessita la posa di tavoli e delle panchine. 
Un altro intervento di manutenzione ha comportato la sostituzione dei tronchi che delimitano 
l’altalena e lo scivolo (eseguiti a suo tempo utilizzando il legname ricavato sul posto con 
l’abbattimento di alcuni abeti e quindi di durata limitata), con tronchi di castagno. 
 
Ai lavori sul terreno va aggiunto il rifacimento parziale del tetto della casetta, costruita nei primi 
anni di attività del parco, sostituito con nuovi assi di castagno. 
 
Quale offerta aggiuntiva, su richiesta delle mamme che frequentano il parco, é stata installata 
un’altalena a cesto per i più piccoli. 
 
4. Rinnovo del Comitato 

 
Il presidente del giorno comunica che quest’anno ha chiesto di lasciare il Comitato Francesca Spinelli, 
che viene ringraziata per l’apporto dato nel corso dell’anno.  
Come subentrante il Comitato presenta la candidatura di Claudia Ribi, già attiva a suo tempo al 
momento in cui é stato costituito il gruppo promotore per realizzare il Parco. Essa operava presso 
Radix, ente preposto alla promozione della prevenzione della salute ed in ambito socio-sanitario, ed in 
questa veste aveva sostenuto la realizzazione del Parco. Poi, con la sua partenza nella svizzera 
romanda ha seguito indirettamente l’evoluzione del nostro progetto. Con il suo rientro a Bedano il 
comitato le ha proposto di far parte dello stesso, per beneficiare ancora della sua vasta esperienza 
lavorativa. La sua candidatura è accolta dall’Assemblea all’unanimità. 
 
Per gli altri membri di Comitato (a norma di statuto dopo la permanenza di due anni il loro mandato 
deve essere rinnovato anno per anno) un applauso corale ribadisce la loro riconferma.  
 
Pertanto il presidente del giorno comunica che il rinnovato Comitato è così composto: Carlo Denti, 
Heidi Moccetti, Michele Trefogli, Marco Trefogli, Danilo Fontana, Maryanne Beck, Barbara Bricalli, 
Lopez Bernasconi, Stefania Mirante, Romano Chiodoni, Simonne Casey, Claudia Ribi. 
 
Si passa al rinnovo della carica di Presidente. Danilo Fontana propone alla presidenza Carlo Denti. 
L’assemblea é d’accordo per la proroga del mandato a Carlo Denti. 

 
Messa ai voti all’unanimità e per acclamazione sono confermati: quale Presidente Carlo Denti e quale 
vice Presidente Michele Trefogli. 
 
Quali revisori dei conti, si confermano Mirta Quadri e Franco Voci. 
 
 
5. Presentazione dei conti dell’esercizio 2012 

 
A nome della commissione di revisione dei conti Mirta Quadri presenta le voci del conto economico e di 
bilancio per la gestione 2012. 
Osserva che per l’esercizio 2012 le entrate sono in leggero scostamento rispetto a quelli  dell’anno 
precedente:  franchi 14'974.45 (franchi 17'809.90 nel 2011). 
Per contro le uscite ammontano a franchi 16'781.37 in linea con quelli dell’anno precedente (franchi 
16'535.90 nel 2011). 
Ne consegue che al 31 dicembre 2011 il conto economico presenta una maggiore uscita pari a franchi 
1'806.92, in luogo della maggiore entrata dell’anno precedente di franchi 1'274.00. 
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Il bilancio contempla una sostanza circolante (cassa, CCP), pari a franchi  19'081.85 (franchi 16'811.55 
nel 2011) ed una sostanza fissa (giochi, attrezzature, mobilio, buvette, impianto elettrico) di franchi  
9'199.58 (13'276.80 nel 2011). 
La maggiore uscita pari a franchi 1'806.92, viene dedotta dal capitale proprio che al 31 dicembre 2011 
ammonta a franchi 30’088.35. 
Il capitale proprio al 31 dicembre 2012 si attesta a franchi 28'281.43. 
 
A complemento dei dati esposti la contabile Stefania Mirante segnala che le minori entrate sono 
adducibili alla mancata festa “Gusti e sapori”, solo in parte attenuate dai ricavi prodotti dalle tre serate 
con gli aperitivi. Inoltre sottolinea l’ulteriore ammortamento della sostanza fissa con l’importo di franchi 
4'462.80 

 
6. Lettura del rapporto dei revisori e approvazione dei conti 

 
Dalla lettura del rapporto dei revisori sull’attività dell’Associazione nel 2012, redatto congiuntamente da 
Mirta Quadri e Franco Voci, in data 21 agosto u.s., si conferma che sulla scorta dell’analisi dei conti 
effettuati la contabilità e le registrazioni risultano corrette.  
La gestione ordinaria chiude con un disavanzo d’esercizio pari a franchi 1'806.92 riportata a bilancio in 
deduzione del capitale proprio. 
 
Il bilancio presenta i seguenti dati: 

• Attivi: franchi 28'281.43 di cui franchi 19'081.85 di sostanza circolante e 9'199.58 di sostanza 
fissa 

• Passivi : franchi  28'281.43 (dopo deduzione del disavanzo d’esercizio 2012 pari a franchi 
1'806.92 dal capitale proprio di franchi 30’088.35). 

 
I conti esposti e la relazione dei revisori (disponibili a chi ne facesse richiesta) non danno adito a 
discussione e vengono approvati all’unanimità. 

 Si ringrazia i revisori ed in particolare Stefania Mirante per il lavoro svolto in modo encomiabile. 
 

7. Presentazione delle attività future 
 
Nel corso del primo semestre dell’anno si é completata la posa di tronchi d’albero per livellare il 
terreno creando delle terrazze per contenere nel caso di temporale lo spostamento della terra 
verso il muro di cinta. 
Quale nuova proposta si è ampliata l’offerta-giochi del Parco con la posa della rete per 
arrampicarsi, con relative protezioni e posa del truciolato.  
E stata giocoforza necessario abbattere un larice attaccato da insetti per evitare di contaminare 
gli altri. Sono stati sostituiti alcuni tronchi che delimitano il perimetro dei giochi poiché in cattivo 
stato d’usura. Dette sostituzioni sono state eseguite con tronchi di castagno. 
Per la festa di primavera una quarantina di ragazzi hanno decorato con pittura e colori smaglianti 
la staccionata in legno del Parco. 
Durante i mesi estivi, sono state riproposte tre serate con aperitivo al Parco. L’aperitivo ha avuto 
luogo a fine maggio, giugno, e luglio riscuotendo un buon successo e rispondenza.  
 
Non essendoci altri interventi i partecipanti dell’Assemblea sono invitati a dare inizio alla festa Gusti e 
sapori. 
 
 
 
Per l’Associazione Amici Parco del Castello: Il Presidente: Carlo Denti 
i membri: Michele Trefogli, Heidi Moccetti, Marco Trefogli, Danilo Fontana, Maryanne Beck, Barbara 
Bricalli, Lopez Bernasconi, Stefania Mirante, Romano Chiodoni, Simonne Casey, Caudia Ribi. 
 
amicidelparco@ticino.com c/o Carlo Denti, Via Ungé 41, 6808 Torricella  (091 945 34 75) 
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